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天气：今天晴到多云；东北到东风2－3级；6℃－18℃

明天多云到阴，局部有小雨；东南风2－3级
今日市区空气质量预测：良
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习近平回信勉励云南贡山独龙族群众：同心协力
建设好家乡守护好边疆

脱贫只是第一步 更好日子在后头
第5版

本报讯 （记者朱宇） 昨天下
午，市委常委会召开会议，传达学习
习近平总书记关于江苏省响水县爆
炸事故和四川省木里县森林火灾的
重要指示精神，研究贯彻落实意见。

省委副书记、市委书记郑栅洁
主持会议。

会议指出，习近平总书记对江
苏省响水县爆炸事故和四川省木里
县森林火灾作出重要指示，李克强
总理也作出重要批示，再次明确了
加强安全生产和森林防火的工作要

求，充分表明了党中央以人民为中
心的执政理念。各级各部门要深刻
领会贯彻习近平总书记重要指示批
示精神，坚守发展决不能以牺牲安
全为代价这条红线，以如履薄冰、
如临深渊的态度，扎实做好安全生
产和森林防火工作，全面提升防灾
减灾救灾水平，确保人民群众生命
财产安全。

会议强调，安全风险无处不
在、无时不有，稍有不慎就会转化
为现实危害。要警钟长鸣、常备不

懈，坚持底线思维、强化风险意
识，紧盯安全事故多发易发的重点
领域、重点区域、重点行业和重点
企业，凡事从最坏处打算、做最周
全准备，加快构建全方位、立体化
的公共安全网，完善应急处置指挥
体系和保障体系，全面提升安全生
产监管、森林防火、灾害防治、消
防救援等工作的专业化、科学化水
平。要监管到位、整治到底，规范
化开展监督检查，常态化、制度化
推进隐患排查，严格落实铁腕治理

措施，坚决纠正监管中的形式主义、
官僚主义问题，决不能把“到过了”
当作“管住了”、把“罚过了”当作“改
好了”，决不放过一处风险隐患、一
家违规企业。要压实责任、齐抓共
管，严格按照“党政同责、一岗双责、
齐抓共管”的原则，合理划分、有效
落实党委政府的属地管理责任、安
全监管部门的综合监管责任、行业
主管部门的直接监管责任、企业的
主体责任，确保责任链条环环相
扣、没有漏洞。

市委常委会会议传达学习习近平重要指示精神

以如履薄冰如临深渊的态度
扎实做好安全生产和森林防火工作
郑栅洁主持

本报讯（记者易鹤 见习记者
张凯凯） 昨日上午，全市深化“亩
均论英雄”改革工作领导小组会议
召开。市委副书记、市长裘东耀主
持会议并讲话。他强调，要以习近
平新时代中国特色社会主义思想为
指导，把“亩均论英雄”改革作为
贯彻落实习近平总书记“腾笼换
鸟、凤凰涅槃”理论的重大改革实
践，按照省委、省政府和市委的部
署要求，更加注重评价的科学性、
政策的精准性、改革的协同性，全
力推动“亩均论英雄”改革不断迈
上新台阶。

裘东耀指出，近年来，我市
“亩均论英雄”改革蹄疾步稳、纵
深推进，形成了良好格局，取得了
明显成效。各级政府及部门要增强
改革定力、保持改革韧劲，把“亩
均论英雄”改革作为推进资源要素
市场化配置、倒逼企业转型升级的
有效抓手，拉高标杆、提高标准，
扎扎实实把各项举措落到实处，确

保改革继续领先全省。
裘东耀强调，要注重研究改革

面临的新情况新问题，提高改革精
确发力和精准落地能力。一要着力
完善“亩均效益”评价体系。分类
制定实施规上服务业、特色小镇、
小微企业园、经济开发区“亩均效
益”评价办法，优化指标计分方
法，加快推进重点行业、重点区域
的综合评价。二要着力增强政策激
励约束作用。加强政策差别化应

用，构建年度用地、用能、排放、
创新等资源要素分配与区县 （市）

“亩均效益”绩效挂钩的激励约束
机制，加大对“亩均效益”领跑者
的正向激励力度。三要着力扩大改
革协同效应。将“亩均论英雄”改
革与推广“标准地”制度、深化企
业投资项目审批制度改革、加快低
效企业提升达标、推进资源要素市
场化交易等结合起来，联动推进，
形成改革共振效应。四要着力夯实

改革工作基础。抓实抓细用地情况
调查、提升政策服务等工作，建成
用好“亩均论英雄”大数据平台，
畅通部门间“亩均”数据归集共享
机制。五要着力提升深化改革良好
氛围。牢固树立全市“一盘棋”思
想，强化上下联动和部门协同，强
化创新破难和落地落实，强化考核
督查和宣传引导，形成深化推进

“亩均论英雄”改革的大合唱。
陈仲朝及张良才出席会议。

裘东耀在全市深化“亩均论英雄”改革工作领导小组
会议上强调

注重评价科学性政策精准性改革协同性
推动“亩均论英雄”改革不断迈上新台阶

本报讯（记者金鹭 通讯员
王虎羽） 昨天，2019 年宁波市
产业技术研究院首场科技成果
推 介 会 在 宁 波 科 技 大 市 场 举
行。宁波 11 家产业技术研究院
携 27 项科技成果参会，吸引了
近百家企业、投资机构前来洽
谈对接。

推介会上，来自宁波市智能
制造产业研究院、西北工业大学
宁波研究院、哈尔滨工业大学宁
波智能装备研究院、宁波材料所
杭州湾研究院等科研院所的专
家，介绍了研究院的主要研究方
向及定位，并就“机器视觉系
统”“智能机器人”“激光技术应
用”“物联网与人工智能”等多
个领域科技成果开展交流与推
介。其中，8个成果在现场与企
业达成技术合作意向，合作金额
超过1100万元。

宁波拥有较好的制造业基
础，但仍存在市场主体研发实

力和动力不足、科技研发机构的
研发和产业体系相对独立、科技
成果转化率及产业化程度低等问
题。从去年起，我市接连引进建
设了宁波工业互联网研究院、上
海交大人工智能研究院、北航宁
波创新研究院、哈工大宁波智能
装备研究院、大连理工大学宁波
研 究 院 等 12 家 高 能 级 产 业 研 究
院，以提升宁波产业的科技能力
与竞争力。

“我市正全力打造‘246’产业
集群，培育绿色石化、汽车制造两
个世界级的万亿级产业集群，高端
装备等 4个具有国际影响力的五千
亿级产业集群，关键基础件等 6个
国内领先的千亿级产业集群。希望
以本次成果推介会为契机，加快推
进产业技术研究院科技成果与我市
科技型企业的交流对接，助推宁波
产业转型升级。”市科技局相关负
责人表示。

（相关报道见第7、8版）

2019年宁波市产业技术研究院
首场推介会昨举行

11家大院大所携27项
科技成果集体亮相

本报讯（记者吴向正） 4 月
10 日至 11 日，省人大常委会党
组书记、副主任梁黎明带领的省
委调研督查组，在甬督查我市贯
彻落实中央与省委有关人大工作
和建设文件精神情况。市人大常
委会主任余红艺、市委副书记宋
越舜等参加座谈会或相关活动。

在座谈会上，调研督查组听
取了市委、市人大常委会和“一
府一委两院”及相关部门，部分
区县 （市） 委、人大常委会关于
贯彻落实中央与省委有关文件精
神的情况汇报，并进行了深入交
流。

据介绍，中央与省委有关人
大工作和建设的文件下发后，全
市各级党委对标对表、迅速行
动、狠抓落实，坚持高站位、进
一步强化政治自觉，坚持高要
求、进一步健全工作机制，坚持
高质量、进一步保障人大行权，
坚持高标准、进一步加强组织建
设，确保文件精神有效落地。全
市各级人大深入贯彻落实文件精
神，坚持党委领导更加自觉，依
法行权履职更加有效，代表作用
发挥更加充分，全市人大工作和

建设取得了新进展。
调研督查组对我市贯彻落实文

件精神予以充分肯定，认为宁波市
各级思想认识到位，工作举措有
力，实际成效明显，体现为：各级
党委加强对人大工作的领导，将
人大工作纳入总体工作布局，交
任务、出题目，积极支持人大行
权履职；各级行政机关、监察机
关、审判机关、检察机关自觉接
受人大监督，依法行权、尽职尽
责；各级人大立足经济社会发展和
改革开放实际，围绕中心、服务大
局，依法履职、务实创新，工作
大有作为、颇有成效。希望宁波
各级人大工作和建设在党委领导
下，与时俱进，开创新的局面。
调研督查组还就强化基层人大工
作主责主业意识、加强乡镇 （街
道） 人大专职工作人员配备等提
出整改意见。

省委调研督查组还赴鄞州区进
行了督查，并实地考察了街道人大
工作和建设的省级试点情况。

调研督查组成员还有省人大常
委会秘书长李火林等。褚银良、翁
鲁敏、陈炳荣及王霞惠等陪同调研
督查或参加座谈等活动。

省委调研督查组来甬督查贯彻
落实中央与省委有关人大工作
和建设文件精神情况
梁黎明带队 余红艺宋越舜等参加

记者 张正伟

【人物名片】
毛绳祖，1932 年出生，中共

党员，祖籍舟山，1949 年进入镇
海县税务局，其后长期在宁波地区

（行署） 财贸系统机关工作。1986
年担任中国人民银行宁波市分行行
长，参与、见证了宁波创建第二批
国家金融体制改革试点城市的全过
程。1994年退休。

作为一名财税金融岗位上的
“老兵”，我见证了新中国成立后宁
波金融业国有化改造、整顿金融秩
序、实施“大一统”银行体制等一系
列大事。改革开放后，财政拨款制度
逐渐改为银行信贷制度，宁波金融
业对经济社会发展的贡献越发重
大。我很幸运地参与了 1986年争创
全国金融体制改革试点城市这项推
动宁波金融现代化的“奠基”行动。

“粮入仓、税入账、财
入库”，银行冲在前

1949 年刚解放那会儿，宁波
与国内其他城市一样百废待兴，金
融也不例外。

生产凋敝、市场混乱、投机盛
行，物价一日数跳。江厦街上，钱
庄、银行人去楼空。当时，我刚到

税务部门上班。1949年5月宁波解
放，6月中国人民银行宁波分行就
成立了，办公地点在当时江北外马
路23号中国通商银行大楼。

人行宁波分行成立后，紧锣密
鼓地接管国民党政权时代的“四
行”“二局”“一库”和浙江省银
行、鄞县银行，除了交通银行、中
国银行进行整顿改组继续营业外，
其他官僚资本全部予以没收。随
后，人民币被宣布为计价、流通的
唯一合法货币。

当时，银行和钱庄投机盛行、
高利贷猖獗，进行改造刻不容缓。
人行宁波分行采取登记复业、验
资、严格管理、成立私营行庄联放
处“四步走”的方式，引导它们走
到服务国计民生的轨道上来。到
1952 年 下 半 年 ， 全 市 七 家 行 庄
中，五家钱庄停业清理，资金转入
人丰布厂。四明、垦业两家银行分
别并入人民银行和交通银行。

1953 年开始，人行宁波分行
行使发行银行和存贷款商业银行双
重职能，全力做好稳定生产和保障
人民生活水平工作。先后在市、区
设立办事处、营业部，各县普遍设
立支行。在农村，信用社如雨后春
笋般建立，到 1954 年年底基本实
现了乡乡有信用社。

1956 年 ，我 转 入 财 政 部 门 工
作，当时专属财粮科、专属财税局

以及交通银行和保险公司合并，成
立了专属财政局，中心工作就是保
证“三平衡”，即现金收支平衡、物
资供应平衡、财政收支平衡，全力
支持国民经济平稳发展。

到 1957 年年底，全市“粮入
仓、税入账、财入库”。在城市，
银行储蓄回暖，商品统购统销；在
农村，种子款、肥料款、渔业贷款
按期发放。各项存贷款余额近 1.6
亿元，而1949年仅为7.8万元。

争创全国试点，金融
改革“激情燃烧”

1978 年，党的十一届三中全

会召开，改革春风吹遍神州大地。
当时我在宁波地区 （行署） 财贸系
统机关工作，感到新中国成立初期
确立的银行融“货币发行公司”

“钱库”和算账当会计等多种功能
于一体的定位，已明显不能适应经
济社会发展。 【下转第10版】

毛绳祖：金融现代化，宁波勇争先

本报讯（殷聪 张凯凯 唐
文俊） 昨日，我市“亩均论英
雄”改革再次晒出成绩单：去年
全市规上工业亩均税收达43.2万
元，居全省第一；单位建设用地
财政贡献达每亩 9.2 万元，经济
密度每平方公里1.09亿元，单位
建设用地 GDP 每亩 37.2 万元，
均居全省前列。

去年以来，我市出台了《关
于深化“亩均论英雄”改革的实
施意见》，并建立了全省领先的

宁波市“亩均论英雄”大数据系
统。全面启动亩均效益评价，采
集、核实 1.91 万家规上企业以及 3
亩以上规下工业企业数据 93.4 万
条。完成 249家低效企业的改造提
升，盘活土地 4660 亩，腾出用能
4.8 万吨标煤。奉化、镇海、鄞
州、江北、慈溪、余姚、宁海等 7
个区县 （市） 进入全省“亩均税收
十强区、十强县”。其中，江北区
在省政府确定的区县 （市） 激励对
象评分中获得全省最高分。

我市“亩均论英雄”改革
晒出亮丽成绩单
去年全市规上工业亩均税收达43.2万
元，居全省第一

毛绳祖讲述宁波现代金融发展历程。 （张正伟 摄）
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